
Бизнесмены,  работающие  в
швейной  отрасли  КР,  готовы
выйти из тени
Сегодня настал момент, когда сами бизнесмены, работающие в
швейной отрасли, решили выйти из тени, так как дальнейшая
нелегальная деятельность мешает развитию отрасли, экспортным
поставкам. Об этом 12 января 2006 года в ИА АКИpress на пресс-
конференции,  посвященной  вопросу  вывода  из  тени  швейной
отрасли  Кыргызстана,  рассказал  1-й  зам.  министра
промышленности, торговли и туризма Сабырбек Молдокулов.

Как сообщил С.Молодокулов, в 2003-2004 годах объемы продукции
швейной отрасли оценивались всего 260-270 млн. сомов, что на
порядок ниже реального объема выпускаемой продукции. По данным
С.Молдокулова,  сейчас  в  этой  отрасли  заняты  100-150  тысяч
человек  и  до  90%  продукции  экспортируется.  За  2005  год
налоговые  отчисления  с  отрасли  составили  11  млн.  сомов,
основные финансовые потоки уходили в карманы коррумпированных
чиновников, так как не менее 80% предприятий швейной отрасли
находятся в тени. А инициатива о легализации, как подчеркнул
С.Молдокулов, исходила снизу.

С  этим  мнением  согласен  и  председатель  Ассоциации  легкой
промышленности КР Сапар Асанов, по словам которого, отрасль
достигла  такого  уровня,  когда  для  дальнейшего  развития
необходимо  работать  легально.  К  примеру,  в  2005  году  был
запрещен ввоз продукции кыргызской швейной отрасли в Россию,
так  как  не  совпадали  официальные  и  фактические  данные  и
российские таможенники считали товары китайской подделкой с
переклеенными бирками. По данным С.Асанова, объем продукции
швейной промышленности Кыргызстана составляет 7-20 млрд. сомов
при общем объеме промышленного производства в 2004 году 52
млрд. сомов.
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В свою очередь, по мнению вице-президента Фонда содействия
предпринимательству  и  иностранным  инвестициям  Татьяны  Ким,
продукция с лейблом «Made in Kyrgyzstan» пользуется хорошей
репутацией, и завоевала свою нишу на рынках соседних стран.
Как рассказала Т.Ким, налоговые отчисления будут исчисляться
по  количеству  действующего  оборудования.  Если  бы  швейники
выходили из тени на основе общего налогового законодательства,
то себестоимость продукции выросла бы на 20-30%, что означало
бы потерю рынков сбыта. Поэтому в новой редакции Налогового
кодекса необходимо включить норму об особом налоговом режиме
для швейной отрасли.

Напомним, 22 декабря 2005 года Премьер-министр КР Феликс Кулов
подписал постановление правительст
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